

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10

PALMA

Ayer por la mañana un muchacho que hacia correr un aro por la Ronda de Poniente, fué atropellado, sin que le pudiesen evitar, por un carruaje que le derribó al suelo, quedando entre las patas traseras de la caballería y las ruedas del vehículo, siendo sacado de dicho sitio por unos transeúntes.

Reconocido por un facultativo que acertó á pasar por dicho punto no resultó tener más que una ligera contusión en el muslo izquierdo y otra en la cabeza, pudiendo marchar por sus propios pies á su domicilio.

En las primeras horas de la mañana de ayer ocurrió una disputa entre dos individuos de la calle de San Cayetano resultando uno de los contendientes con ligeros arañazos.

Un transeúnte que quiso intervenir en la disputa recibió un golpe en la cara.

Gracias á la presencia de otros individuos se restableció la calma.

El tiempo espléndido que reinó ayer hizo que muchas familias se trasladaran á pasar el día en el campo, lo que hizo que los caseríos se vieran más animados que de ordinario.

Los paseos se vieron tambien concurridos hasta muy entrada la noche.

Dice *El Magisterio Balear*:
«En la presente semana el señor Gobernador, don Ricardo Ruiz, ha visitado las escuelas públicas de esta capital, como tambien las clases de adultos, acompañado del señor Jefe de la Sección de I. P. D. Salvador M. Bover.

La forma en que ha efectuado las visitas es muy propia para vigorizar la enseñanza y para avivar el trabajo del pedagogo.

Nos parece que el señor Ruiz ha quedado bien impresionado de nuestras escuelas.»

«Ha sido aprobada el crédito correspondiente para el abono de atrasos á los maestros, de modo que es probable que en breve plazo se abone la mensualidad de diciembre de 1905 á los Maestros de Menorca é Ibiza.»

El viernes último se verificó, como dijimos, en el Ayuntamiento la subasta para la venta de varios árboles de la vía pública que fué adjudicada á uno de los postores.

Se nos dice que advertido de ello el Teniente de Alcalde señor Sampol, ha dado órdenes terminantes á los guardias municipales de su distrito para que no permitan que sea arrancado ningún árbol.

Se nos añade que el señor Sampol piensa ocuparse de este asunto en la próxima sesión que celebrará el Ayuntamiento.

En la casa de socorro fué curado ayer un muchacho que presentaba una pequeña herida en la cabeza, efectos de una caída.

Anoche se reunieron en Junta general los socios de la Asistencia Palmesana para proceder al nombramiento de cirujano menor para dicha sociedad.

Resultado nombrado por unanimidad para desempeñar dicho cargo don José Vicens Nicolau.

Por lo que pueda interesar aquí, copiamos de un periódico de Barcelona, las siguientes líneas:

«Una comisión de vendedores de carne fresca de cerdo visitó ayer al señor Alcalde para interesarle en pro de la instancia que tienen presentada al Ayuntamiento en petición de que no se permita la matanza durante todo el año. El señor Giner de los Ríos, aún cuando les hizo algunas observaciones contrarias á sus deseos, ofreció trasladarlos á la comisión de Hacienda.»

Ayer una comisión de la Junta local de Reformas Sociales, efectuó una inspección para saber cómo se cumple la ley del descanso dominical.

Encontraron muchísimos casos de infracción.

En vista de ello seguramente se dictarán medidas encaminadas á evitar esos abusos.

En el vapor *Cataluña* llegaron ayer de Barcelona los pasajeros siguientes: don Faustino Aiade, Mr. Jenesherrol, don José Vilanova, don Ramón Montis, don Martín Marqués, don Juan Vidal y familia, doña María Canals, don Juan Marqués, doña Apolonia Bisquera, don Emilio Puget, don Juan Cardona, don José Forteza, don Santiago Juan, don Sebastián Linares, don Antonio Salvá, don Ramón Vidal, don José Jené, don Benigno Sardo y señora, don Cristóbal Rotger, don Tomás Jaime, don Julián Adrover, don Jaime Pascual y don Bernardo Rosselló.

Ayer fué curada en el dispensario de la Cruz Roja de esta ciudad, por el médico militar señor Carreto, asistido del oficial de la ambulancia señor Ritoro, la niña Catalina Taronjí que presentaba una herida contusa en la mano derecha.

En el vapor *Lulio* han llegado esta mañana de Valencia don Vicente

Borguera, don Francisco Serra, don Francisco Borrás y don Vicente García y de Ibiza el capitán de la guardia civil don Jaime Ramón.

En el mismo vapor ha llegado una sección de ingenieros telegrafistas al mando del primer teniente don Luis Palanca quienes han montado en la vecina isla de Ibiza una estación telegráfica con el telégrafo y un proyector.

Han permanecido en Ibiza unos 15 días.

EN LA UNION INDUSTRIAL

Conferencia sobre arte

El saloncito de esta sociedad se llenó anoche de oyentes con motivo de la conferencia que dió el joven pintor don Pedro Barceló sobre «Orientación de las Artes decorativas».

Después de presentado el disertante al auditorio, por el Presidente de la Sociedad señor Casasnovas, el señor Barceló tras un corto prólogo entró en materia, hablando serenamente y con el claro estilo, de los ejemplos, lo que le granjeó las simpatías de los oyentes, que prestaron gran atención á las palabras del joven orador.

Empezó haciendo resaltar la importancia que ha adquirido desde hace unos treinta años el arte de la decoración, que hoy empieza á ocupar el verdadero sitio que le corresponde; pues hace algún tiempo el artista decorador era considerado con un concepto inferior.

En efecto, dice, el que hace una decoración perfecta tiene tanto mérito como el que pinta un buen cuadro ó hace una buena estatua. El autor de un hermoso mobiliario tiene en realidad el mérito de un artista, al dotar á los objetos que nos han de ser habituales y han de ser testigos de tantos actos nuestros, de una alma nacida del ritmo de las líneas y de la armonía de los colores.

Expuso la significación que en las artes decorativas tienen las líneas. Así por ejemplo, la recta indica bondad, belleza serena, magestuosidad, como en el arte gótico, mientras que la curva es signo de flexibilidad.

Dedicó buena parte de su discurso á reseñar el origen del modernismo, extendiéndose en estudiar el prerrefacismo.

Terminó encareciendo con multitud de ejemplos eficaces la unidad que debe campear en el decorado haciendo ver lo lamentable de algunos conjuntos de obras, perfectas en sí, pero que no responden al mismo gusto por no haber obedecido su insinuación á una misma voluntad. Es, dijo, como una orquesta compuesta de buenos profesores, pero sin director. Es preciso, concluyó diciendo el señor Barceló que para realizar conjuntos armónicos se pongan de acuerdo los diferentes artesanos que en ellos hayan de intervenir y aun mucho mejor si uno de ellos toma la dirección del conjunto, para que respaldanza la unidad del gusto.

En todo su discurso el joven orador apoyó sus asertos en numerosas citas que demuestran su ilustración y su competencia en materias artísticas.

Fué al terminar el señor Barceló muy aplaudido y felicitado.

Divulgación científica

Anoche el Catedrático de este Instituto don José Fuset dió la segunda conferencia de divulgación científica sobre el tema «Materia viviente».

La concurrencia al acto fué por completo el espacio disponible de la sala.

El señor Fuset explicó primeramente la vida del protoplasma con minuciosos detalles al objeto hacer más fácil la comprensión á los oyentes.

Además reforzó sus explicaciones con unas figuras al encendido demostrando las formas de movimiento del protoplasma y con proyecciones de los distintos caracteres y formas.

Extendió su explicación á la formación de la célula y reproducción del protoplasma.

Los oyentes se mostraron satisfechos de las explicaciones del señor Fuset que por el camino emprendido logrará buenos resultados.

Teatros

Principal

Ayer se recibieron las listas de la compañía de ópera que ha de debutar en el Principal el 6 del próximo mes de Diciembre.

Como se habían hecho circular noticias nada favorables para la empresa ésta nos ruega desmintamos tales rumores, que carecen de todo fundamento, pues el viernes llegarán 18 profesores de orquesta y el maestro Baratta procedentes de Barcelona, comenzando la misma noche los ensayos de orquesta de la ópera de Berlioz *Dannazione di Faust*, cuyos ensayos serán públicos.

El domingo próximo llegarán los artistas procedentes de Milán, lo mismo que el decorado para *Aida*, *Dannazione y Sansón*. Se han recibido ya las trompetas egipcias para *Aida*, que será la obra con que debutará la compañía.

He aquí la lista de los que la forman.
Maestro director y concertador.—Arturo Baratta.
Otro maestro sustituto.—José M.º Rey.
Sopranos.—Señorita Enriqueta Aceña, señorita Bice Bernardi, señora Inés de Frate y señorita Margarita Gils.
Otra soprano comprimaria.—Señorita Emma Boffi.
Mezzo soprano contralto.—Lia Milleri.
Tenores.—Vicente Costa, Luigi Fini y Pietro Gubellini.
Otro tenor comprimario.—Vitorio Font.
Baritonos.—Amleto Barbieri y Benedetto Chailis.
Bajos.—Egido Garavaglia, Abulker Leoni y Luigi Lucenti.
Maestro de coros.—Giuseppe Fabretti, del Teatro Dal Verme de Milán.
Apuntador.—Angelo Moretti.
Director de escena.—Abel Rossi, del Teatro Scala de Milán.
Electricista.—Antonio Beretter, del Teatro Dal Verme de Milán.
Maquinista.—Angelo Bramvillia, del Teatro Scala de Milán.
Pintor escenógrafo.—Guglielmo Spiga, del Dal Verme de Milán.
Maestra de baile.—Matilde Guerra, del Dal Verme de Milán.
Ballet Volant de 12 bailarinas de la Scala de Milán, 24 coristas de ambos sexos de Milán y 46 profesores de orquesta.
Arpista.—Señorita Giuseppina Cassi, del Teatro Communal de Bolonia.
Banda en escena 20 profesores de las Bandas Municipal y Mallorquina.
Archivo.—Señores Vidá Llimona y Boceta.
Sastrería.—Peris Hermanos; rico vestuario hecho expreso por dichos señores para «La Dannazione di Faust».
Decorados completos hechos expreso para este teatro para las obras «Sansón y Dalila», «Dannazione di Faust», «Aida» y otros espléndidos decorados para «Tosca» y «Bohème».
Repertorio.—«Lohengrin», «Der Freischütz», «Aida», «Tosca» y «Bohème».
Estrenos.—«Sansón y Dalila» y «Dannazione di Faust».
Nota.—En el 1.º y 2.º acto de la grandiosa obra «La Dannazione di Faust», tomará parte la gran masa coral de hombres de «L'Orfio Mallorquí» que tan dignamente dirige don Andrés Gelabert, como tambien en el final del acto 2.º de la ópera «Aida» y el «Te Deum» de «La Tosca» junto con la sección de niños.

Precios de abono (sin entrada).—Palcos proscenio, plateas y primer piso, 125 pesetas; Id. platea, 110 id.; Id. primer piso, 105 id.; Id. segundo piso, 100 id.; Id. id. id. del número 1 al 14, 80 id.; Id. id. id., 70 id.; Id. tercer piso, 65 id.; Butacas, 16 id.; Delanteros de tertulia, 10 id.; Id. de paraiso, 6 id.; Lotes de 10 entradas, 12'50 id.

Precios diarios (sin entrada).—Palcos proscenio plateas y primer piso, 20 pesetas; Id. platea, 18 id.; Id. primer piso, 16 id.; Id. segundo piso, 16 id.; Id. id. id. del número 1 al 14, 12 id.; Id. id. id., 10 id.; Id. tercer piso, 8 id.; Butacas, 2'50 id.; Delanteros de tertulia, 1'25 id.; Id. de paraiso, 1 id.

Entrada general, 1'50 pesetas Entrada al paraiso y tertulia, 1'00 id.

El impuesto del timbre, á cargo del público.

Lirico

Al fin llegó la compañía de Carmen Domingo, y el sábado, el mismo día de su llegada se presentó al público, el cual demostró su interés por conocerla, llenando casi todas las gradas del coliseo.

Se confeccionó un programa con ausencia de todo género de la izquierda, como si dejáramos de los lideros y aún del propio monte donde crece el género infimo. Hubo la menor cantidad de género chico, porque *Los Bohemios* tiran á ópera, y *Las Carceleras* es un verdadero drama lirico-pasional. Lo cómico, lo vivaracho, lo rotozoño, lo picaresco sólo apareció y aún á pequeñas dosis en la obra de los Quintero que se estrenaba *El amor en solfa*.

Hay que declarar que la compañía presentó las obras ajustadas y cuidadas con cariño, correctas y modosas, y esto lo agradece el público.

Los Bohemios es obra sabida de memoria por el público, que hasta ha hecho el cliché de cada personaje. Igualar al modelo que se tiene tomado es ya mucho; de mayor éxito es superarlo.

El actor señor Gil no hizo desear al señor Bergés, ni el tenor señor Guerra á los que le han precedido. El primero es dueño de una mímica justa, apropiada, llega hasta donde ha de llegar y tiene la discreción de no traspasar los naturales límites. El segundo posee suficiente voz, clara y agradable y se mueve con soltura en la escena, cosa casi antitética de la cualidad de tenor.

La señorita Carrasco no tuvo la fortuna de borrar el recuerdo de la Moirna; en otra obra, sin moldes antepuestos en el público tal vez logre mejor éxito; voz no le falta, más sí trabajar la emisión.

Las Carceleras tienen mucha aceptación por buena parte del público. El escoger esa zarzuela para presentarse la Carmen Domingo, denota que es de su

cuerta, y en ella logró hacerse aplaudir con su voz que posee notas dulces y que maneja con maestría, y con su completa posesión de las tablas y un dominio del gesto y de la mímica que denota su larga práctica de la escena. En las situaciones pasionales y dramáticas logró arrancar nutridos aplausos.

El interés de la velada estaba en *El amor en solfa* de los hermanos Quintero, música de Chapi y Serrano, y fué en la única ocasión en que el público aprovechando el primer resquicio que le ofreció puso al margen la carcajada, la risa que estallaba después de las emociones anteriores por el drama comprimido.

El amor en solfa es el complemento de *El amor en el teatro* de los mismos autores, y á decir verdad fué de las obras de los Quintero que hemos visto recibidas con menor entusiasmo. ¿A qué obedeció? A la duración de algunas escenas sin interés, aplastantes y abrumadoras como el amor en la ópera, y al llegar el público á la obra después de cuatro horas de espectáculo, pues colocada en último lugar la atención está abatida y es necesaria una fuerte impresión para hacerla reaccionar. El amor en la zarzuela clásica está bien cogido y lo mismo los otros dos cuadros, empero no fué eso bastante para el éxito; los aplausos fueron contados.

Ayer, tarde y noche se registraron soberbias entradas.

En *La Revoltosa* el público pudo con vencerse definitivamente de que la señora Domingo es toda una artista, en el canto y en la acción, y que si figura á la cabeza de su compañía, en ella está por sus propios méritos y por la evidente superioridad sobre los restantes.

El diálogo *Los chorros del oro* de los hermanos Quintero, es gracioso, con gracias frescas y cultas; se pasa con él un rato divertido, no hace desternillar de risa, pero sí sonreír con esa sonrisa de la satisfacción con que se paladea un manjar gustoso.

La Carmen Domingo y el señor Macías estuvieron acertados en su desempeño.

No debe estar muy corriente de la psicología del público el confeccionador del programa, no hablamos de la clase de obras sino de su colocación. Al poner los estrenos en el último lugar cometieron un fuerte desajuste con la nueva obra, entregándola á un público medio abatido, que á causa del natural cansancio necesita mayor intensidad para entrar en vibración. En esas cosas tan pequeñas, esa ordenación, que parece cosa supérflua, debe sí haberse provechosa ser fructo, sino racional al menos empírico del conocimiento de la psicología de la muchedumbre.

El público que acude al Lirico cuando hay género chico va allí con deseos de reír, no á que le acoren, y en las dos veladas transcurridas ha sentido la ausencia de quien le alegrase las horas; sentía la nostalgia de quien emulase á la Gómez, á la Querol, á la Taberner.

La señorita Florez está ingertada de ese cultivo; con el tiempo esla llamada á ser una buena tiple cómica.

Para esta noche está anunciado el estreno de *El Pollo Tejado*.

La Protectora

La comedia titulada *El Enemigo*, de don Miguel Echegaray, fué la obra puesta anoche en este teatro.

Todos los artistas que tomaron parte en esta representación conocían bien sus respectivos papeles, lo que dió motivo á que el público les premiasse su labor con muchos aplausos haciendo levantar la cortina al final de cada acto.

En especial hay que mencionar las señoritas Userra, quienes con su delicada labor van conquistándose el favor del público.

Para final de velada se puso la chispeante zarzuela *Chatan Margaux* teniendo que repetir varios números musicales.

Hay que consignar un aplauso á la Dirección por haber dispuesto que acabara la función antes de las doce.

El público ocupó ya dos terceras partes de la sala.

Asistencia Palmesana

Anoche se representó en este teatro *La Sultana de Marruecos*, *La Borraca* y *El Maestro de Obras*. Fueron aplaudidos en la segunda la señorita Amparo Cortes y el señor Bonnia, y en la última, Gloria Cortes y el señor Valls.

El señor Bonnia va de cada día dibujando con mayor firmeza sus cualidades de actor cómico.

Las hermanas Cortes á pesar del estudio que representa el estreno sucesivo de nuevas obras, consiguen afianzar la simpatía que se han conquistado en aquel público.

El jueves á primera hora de la noche habrá función, poniéndose *La Borraca* y *El Maestro de Obras*. Y el domingo, estreno en aquel teatro de las zarzuelas *Agua Azucarillos*, *Aguardiente* y *Los chorros del oro*.

Círculo de Obreros Católicos

Con regular animación se representó anoche en este teatro un arreglo de la

comedia de Ramos Carrión y Vital Aza, «El Sr. Gobernador».

Se distinguieron en sus respectivos papeles las hermanas Srtas. Garriga y los Sres. Monserrat y Franch, secundados por las demás partes.

El público salió satisfecho, recreándose al final con la zarzuelita «Música clásica».

Para el domingo se anuncia la pieza «Los Monigotes», y estreno en aquel teatro de la zarzuela *Marina*, cantada por el tenor señor Barceló y la tiple señorita Riera.

Notas del Mar

Procedente de Barcelona llegó á las ocho de la mañana de ayer, el vapor correo *Cataluña*, siendo portador de la valija carga y pasaje.

El mismo vapor salió anoche á la hora de itinerario para Ibiza.

Procedente de Bujía llegó ayer, el laud *Bartolito* con cargamento de efectos.

El laud *San Antonio* ha fondeado esta mañana procedente de Argel.

Cerca de las ocho y media de esta mañana ha llegado el vapor *Lulio*, portador de Valencia é Ibiza, siendo portador de la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy
Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en la Anunciación (Hospital general) en honor de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa: Exposición á las seis, seguidamente Prima y Oficio matinal, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media actos de coro y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Para mañana
Jubilco de Cuarenta Horas

Concluyen en la Anunciación (Hospital general) en honor de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa: Exposición á las seis, seguidamente Prima y Oficio matinal, á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Antonio Serra de la Congregación de la Misión, por la tarde á las cinco los actos de coro, ejercicio en honra de la Virgen, Rosario y solemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En el Socorro, á Nuestra Señora del Socorro, altar mayor.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Banquete de la prensa á los médicos titulares
Madrid 25 á las 16'45

En el Café Inglés se ha celebrado el banquete ofrecido á la prensa por los médicos titulares que han asistido á la Asamblea.

Se pronunciaron en él brindis entusiastas en loor de la prensa, brindando los médicos por la prosperidad de la Asociación de la Prensa.

Los médicos se hallan muy satisfechos del resultado de la Asamblea.

La mayoría marchan hoy á sus respectivos pueblos.

Regreso de los comisionados lerrouxistas.
Madrid 25 á las 16'45

Barcelona.—Han llegado de la Corte los comisionados lerrouxistas que marcharon para entregar al señor Salmeron el mensaje de la comisión antisoldaria.

Bajaron en el apeadero, soltándose palomas mensajeras á su llegada, que fué presenciada por numeroso gentío.

Al dirigirse á la Casa del Pueblo fueron ovacionados.

«Meeting» anticlerical en Barcelona.
Madrid 25 á las 16'45

Barcelona.—Al meeting anticlerical celebrado en la plaza de Toros asistió un enorme gentío.

Lo presidió el conocido escritor *Demófilo* que acaba de llegar de América.

Se pronunciaron en él discursos fogosos.

El gentío impidió que hablara el ex diputado Sr. Lietget, amenazándole si intentaba hacerlo. Tuvo que custodiarse al salir la guardia civil y la policía.

Se aprobaron las conclusiones

formulada, oyéndose rumores de protesta al leerse la adhesión al acto, del señor Junoy.

Las autoridades habían tomado toda clase de precauciones.

Recuerdo á Alfonso XII

Madrid 25 á las 17'30

Con motivo de ser hoy el aniversario de la muerte del Rey Alfonso XII los albums de Palacio se han llenado de firmas.

Han sido enviadas coronas para su sepulcro del Escorial.

La familia real se halla recogida en Palacio.

En la capilla real se han celebrado misas por el alma del padre de Alfonso XIII.

Elección de un senador

Madrid 25 á las 18'20

Badajoz.—Ha tenido lugar la elección para un senador, vacante por fallecimiento del señor Baselga, habiendo triunfado sin oposición el candidato canalejista don Ernesto Donoso Balmaseda.

Suspensión de los «meetings» de Reus

Madrid 25 á las 18'20

Tarragona.—Ha regresado de Reus el Gobernador Civil después de ordenar la suspensión de los anunciados «meetings» clerical y anticlerical en previsión de acontecimientos desagradables.

La orden de suspensión ha sido aplaudida.

Han salido para Reus fuerzas de la Benemerita por si se alterase al orden público.

Dícese que recorre las calles de Reus una banda de música tocando la Marsellesa y el Himno de Riego.

El the de la presidencia

Madrid 25 á las 20'45

Se ha celebrado el the ofrecido por la presidencia del Gobierno á los diputados y senadores que forman las mayorías en las Cámaras.

Asistieron á él ciento cincuenta diputados y cerca de cien senadores, viéndose tambien á los señores Montero Rios, Marqués de la Vega de Armijo y Canalejas.

No asistió el señor Moret, por presidir en aquel momento la apertura de curso en el Ateneo.

Lo que dicen los ministros.—Combinación de Prelados.

Madrid 25 á las 20'45

Los ministros han manifestado el propósito del Gobierno de que empiece la discusión del proyecto de Ley de Asociaciones religiosas establecidas en España.

El señor Conde de Romanones dijo que mañana se firmará una combinación de Prelados.

En ella no entra el Arzobispo de Valencia Dr. Guisasaola.

Contra la obstrucción de los conservadores al proyecto de Asociaciones.

Madrid 25 á las 20'50

En el the de la presidencia se trató detenidamente por las mayorías parlamentarias, del proyecto de ley de Asociaciones religiosas, acordándose impedir que prevalezca el propósito de los conservadores de hacer obstrucción al proyecto para que no llegue á convertirse en Ley.

Nombrose una ponencia compuesta de los señores Azcárate, Alvarez Izabal, Nougués y Morote para que estudiando el proyecto de ley de Asociaciones, concreten el pensamiento de la minoría republicana después de someterlo á su deliberación.

Huelga solucionada.— «Meeting» anticlerical.

Madrid 25 á las 21:50 La Coruña.—Ha sido solucionada la huelga de cargadores de los muelles...

Se ha celebrado en el Teatro Pardo Bazán el anuncio de meeting anticlerical, al que han asistido más de 2.000 personas.

Varios oradores pronunciaron discursos fogosos. Los republicanos pidieron el apoyo del Gobierno para asegurar la independencia del poder civil.

Los asistentes se disolvieron en el mayor orden. Un choque.—Suicidio. Madrid 25 á las 21:50 Bruselas.—El vapor español Montañés ha chocado en el canal de la Mancha...

La tripulación se ha salvado. París.—Se ha suicidado disparándose un tiro un individuo español llamado Alfonso Martínez, empleado que era del consulado de España.

Reunión de la minoría republicana. Madrid 25 á las 21:50 En la reunión celebrada por la minoría republicana se acordó que acudan al meeting del Teatro Barbieri...

Se acordó también convocar á una reunión de la minoría en pleno, con objeto de dar unidad al partido.

De Marruecos.—Una victoria del Pretendiente. Madrid 25 á las 22:30 Melilla.—Hoy se ha librado otro combate entre las fuerzas del Pretendiente...

Estos fueron derrotados y perseguidos. Han sido quemadas las casas de los jefes más significados de dicha cáfila.

Esta victoria del Roghi le afirmará más en su dominio. Elecciones parciales. Madrid 25 á las 22:30 Dicen de Orense que se han celebrado las elecciones parciales para cubrir la vacante de un senador por dicha región.

Sin oposición ha sido elegido don Luis Díaz Cobena, militante en el partido conservador.

Pontevedra.—También sin lucha de ninguna clase se han celebrado las elecciones parciales para la provisión de dos vacantes de senadores siendo elegidos don Cleto Troncoso y el señor Marqués de Santa María.

Detención de un bandido. Madrid 25 á las 22:35 Córdoba.—Ha sido detenido el célebre bandido Reverte.

Dicho individuo tenía en constante alarma al vecindario por sus continuos robos y atracos.

La guardia civil para detenerlo tuvo necesidad de dispararle algunos tiros hirién-dole.

Ha sido encerrado en la cárcel á disposición del Juzgado. El pueblo quería lincharle.

Reuniones. Madrid 25 á las 22:40 Los ministros han celebrado una breve reunión en la presidencia antes del the con que el señor López Dominguez ha obsequiado á los diputados de la mayoría.

La reunión ha carecido de importancia. La Comisión del Congreso encargada de dictaminar acerca del proyecto para la reforma de la Ley de Asociaciones se ha reunido esta tarde para cambiar impresiones.

No se tomó ningún acuerdo.

Armamento de un transporte.—Tropas á Marruecos.

Madrid 25 á las 22:45 Toulón.—Se ha recibido orden del ministro de armar un transporte en condiciones de conducir tropas á Marruecos.

Se añade que el Regimiento colonial y un destacamento de artillería marcharán en breve para el espresado punto.

Curso de extensión universitaria.—Discurso del señor Moret. Madrid 25 á las 22:45 Se ha inaugurado en el Ateneo un curso de extensión universitaria.

El amplio salon se llenó por completo, predominando los obreros.

El señor Moret pronunció un hermoso discurso sobre el tema «La palabra, la poesía y la música.»

El orador analizó el lenguaje jeintensamente. La conferencia ha resultado originalísima, estando el orador elocuentísimo.

Al terminar fué calurosamente aplaudido. Función de desagravio.—Protesta contra la obra de Catulo Méndez. Madrid 25 á las 22:50 22:55

Avila.—En la Catedral se ha celebrado con gran solemnidad una función de desagravio á Santa Teresa de Jesús, organizada como acto de protesta contra el drama recientemente dado á la escena por Catulo Méndez.

El templo se llenó por completo de fieles. Predicó el señor Obispo alentando á los fieles á defender los sagrados intereses de la iglesia.

Terminados los oficios se organizó una procesión en la que figuraron todas las Hermandades y cofradías y gran número fieles que no estaban afiliados á aquélas.

Presidieron el acto el señor Obispo y el señor Gobernador.

Al entrar la virgen en el templo los fieles prorrumpieron en vivas á Santa Teresa y al señor Obispo.

El acto ha resultado solemnísimamente. Meeting contra la reforma de la Ley de Asociaciones. Madrid 25 á las 23

Granada.—En el Teatro La Alhambra se ha celebrado un meeting organizado por los católicos contra el proyecto del señor Conde de Romanos sobre la reforma de la Ley de Asociaciones.

A pesar de que la entrada al acto era por invitación, lograron introducirse en el local bastantes radicales.

Durante los discursos se produjeron leves incidentes, los que motivaron gritos de protesta y vivas al Sr. Romanos y á la libertad, que eran contrarrestados por otros á las Asociaciones religiosas.

Resumió los discursos el Canónigo Magistral de la Catedral señor López de Iriarte siendo aplaudidísimo.

A la salida reinó el mayor orden. Preparativos de alojamiento.—Españación. Embarque de material. Madrid 25 á las 32:15 32:20

Cádiz.—Se activan los trabajos de preparar los locales para el alojamiento de fuerzas.

Continúa reinando gran expectación ante las noticias que se reciben de Marruecos.

Para completar las fuerzas del primer regimiento de Infantería de Marínase espera la llegada de 900 soldados.

El vapor Velazquez embarcará en el Arsenal, el material de Artillería que se le tiene preparado.

Ha quedado listo para hacerse á la mar el torpedero Proserpina.

Créese que el crucero Princesa de Asturias regresará dentro de breves días.

Desembarco de fuerzas en Tánger.

Madrid 25 á las 23:20 San Fernando.—El crucero Princesa de Asturias desembarcó en Tánger la compañía formada por los guardias de los arsenales mandada por el Comandante señor Cijuela.

Las impresiones recibidas de los expedicionarios son de que reina completa tranquilidad.

Meeting republicano.—Fallecimiento. Madrid 25 á las 23:30 En el Teatro Barbieri se ha celebrado un «meeting» republicano de homenaje á los diputados portugueses.

El local se llenó por completo. Han asistido al acto varios diputados y concejales republicanos.

Se pronunciaron fogosos discursos atabando el acto realizado por los diputados de Lisboa.

La policía había tomado precauciones para evitar cualquier incidente.

Ha fallecido el general señor Coello. Disgusto del señor Salmerón. Madrid 26 á las 1

Aunque nada dice la nota oficiosa facilitada á la prensa de la reunión de los diputados de la minoría republicana sabemos que el Salmerón dió cuenta á los reunidos de la entrevista celebrada con los comisionados de Barcelona y de que la contestación que les dió en el acto de la entrega del mensaje.

El señor Salmerón no oculta el disgusto que le ha producido lo que ha ocurrido.

Los católicos de Reus.—Reunión.—Acuerdo. Madrid 26 á las 1:10

Reus.—A pesar de la suspensión del meeting, los católicos se han reunido en el local del Patronato de Obreros, asistiendo unos 5000.

Se acordó telegrafiar al señor Dávila protestando contra el proyecto para la reforma de la ley de Asociaciones y celebrar otro meeting cueste lo que cueste.

Terminado el acto se organizó una manifestación para acompañar á los oradores á la estación.

Más del meeting republicano. Madrid 26 á las 1:50

El meeting celebrado en el Teatro Barbieri, en honor de los diputados portugueses señores Costa y Braga que fueron expulsados del Parlamento estuvo presidido por el conde Sr. Barranco, resultando de un verdadero alboroto contra la minoría republicana.

El público se mostró hostil interrumpiendo sin cesar á los oradores.

El señor Soriano trató de dominar el tumulto pero tampoco lo consiguió, siendo interrumpido muchas veces con vivas á Blasco Ibañez.

También hablaron los señores Morote, Catalina y Nougues.

A estos dos últimos fué imposible oírles, pues eran interrumpidos constantemente hasta el punto de obligarles el escándalo á sentarse.

Noticias de Marruecos publicadas por «Le Temps». Madrid 26 á las 3:10 3:15

París.—El periódico Le Temps publica un despacho de Tánger declarando que la acción franco española en Marruecos ofrece dos formas especiales, según la conferencia de Algeciras.

La primera comprende la presencia de barcos de guerra en las costas marroquies con fuerzas de desembarco con un efectivo de 800 hombres que podrá aumentar si fuera preciso hasta 1200 hombres ó sea un total aproximado de 3000 entre ambas naciones.

La segunda establece que la misión de estas fuerzas será la de ayudar al Goberna-

dor de Tánger, como delegado del Sultán para restablecer el orden y mantener su autoridad.

Ningún pabellón francés ni español ondeará en la plaza. La acción del contingente mixto se limitará solo á la plaza y sus cercanías y su carácter será puramente provisional.

Mencheta. Noticias telegráficas por correo. Madrid 24

Lo que dice la prensa ABC, dice: «Rumores de crisis lo hubo ayer también y hasta se dijo que se inventaba una desavenencia entre dos ó tres ministros para buscar una calda algo airos.»

El ministro de la Guerra estaba en si se va ó si queda, y ayer no se sabía lo que ocurriría, pues depende del debate militar; entonces se aclarará la actitud del señor Moret, que, digase lo que se quiera, sigue siendo una incógnita para el Gobierno, como para los conservadores, y podrá ocurrir que el ministerio se considere más envalentado y se refuerce en sentido más liberal y de más decidida acción.»

Comentando el mismo tema, publica La Correspondencia: «Todos los rumores que atribuyen á los conservadores propósitos de derribar al Gobierno en provecho propio, carecen de fundamento; podemos afirmar que el señor Maura lo ha manifestado así, hablando con un funcionario liberal.»

Resulta ahora, que los que propalan la caída del Gobierno, son ciertos elementos del Casino Liberal, que desde hace tiempo vienen haciendo esta labor, por ciertos disgustos y á espaldas de sus jefes.

Contra Costa y Braga. Se ha reunido el ministerio de Portugal, habiendo tratado de los escándalos parlamentarios recientemente ocurridos.

Acordaron la censura parlamentaria contra los diputados republicanos señores Costa y Braga, y otras medidas encaminadas á evitar que se repitan sesiones como la del último lunes.

Un invento. El intrépido explorador Henry Artofsky ha inventado un aparato que ha de ser muy útil para las expediciones polares.

Trátase de un aparato automóvil montado sobre patines que reemplazará con grandísimas ventajas á los trineos.

En Lieja se están construyendo dos aparatos de esta clase, cuyos ensayos dieron resultados excelentes.

El rey de Grecia. Entró ayer en Roma el rey de Grecia, como estaba anunciado.

El recibimiento fué bastante frío, según se temía, dado el temor del público á los atentados anarquistas.

En la estación recibieron al monarca griego el rey de Italia, el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Por la noche hubo una comida de gala en Palacio, que resultó brillante.

Los dos monarcas pronunciaron brindis muy cordiales.

La policía ha adeptado grandes precauciones, rodeando al regio visitante de una estrechísima y constante vigilancia.

Caruso condenado. El tenor Caruso ha sido condenado por un tribunal de Nueva York á diez dollars de multa con motivo de la denuncia que contra él formuló una mujer acusando al célebre cantante de inmoral.

El tenor Caruso se lamenta de la condena creyéndola injusta.

«Si hubiera sido culpable—dijo—me hubieran impuesto mayor penalidad, y de ser inocente debieron absolverme.»

Se ha alzado al tribunal superior y no duda que la sentencia será casada.

El Ayuntamiento de Bilbao. El Ayuntamiento de Bilbao, para sostener las colonias escolares y construir edificios á propósito, ha acordado en su última sesión pedir al ministro de Hacienda que autorice cuatro sorteos de lotería anuales, destinando sus productos al sostenimiento y construcción de dichos edificios.

En la misma sesión, y á propuesta de los concejales socialistas, se aprobó que la Comisión municipal que vaya á Madrid gestione el pronto despacho del expediente que el Municipio bilbaíno envió, pidiendo que los vocales asociados de la Junta municipal sean designados sin distinción de capacidad contributiva.

Aumento de asignación. Los senadores y diputados franceses han votado un aumento de 6,000 francos sobre la indemnización legislativa de nueve mil francos que venían disfrutando.

Este suplemento costará unos cinco millones más á la nación francesa.

En lo sucesivo, cada senador ó diputado dispondrá de 15,000 francos de asignación anual.

El Congreso de la lepra. En el Congreso de la lepra, que se celebra actualmente en Buenos Aires, el doctor Allende ha declarado que en

DOÑA MAGDALENA JULIA Y SERVERA DE ANDREU HA FALLECIDO E. P. D. Su desconsolado esposo, hijas, padre, madre política y hermanos, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se celebrará hoy á las seis en la casa mortuoria y en la parroquia de San Jaime y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada. No se invita particularmente. Casa mortuoria: calle La Palma, 5.

VINOS CORRIENTES Y SELECTOS DE JEREZ DE PEDRO DOMEQ. á la altura de sus incomparables Cognacs. Pídanse en la confitería de Francisco Roselló.—Gregorio Nadal, Miñonas 5.—«Bodega Palmesana», Mercado 24.—«Can Cetre», Bolsería 18 y Colmado «La Providencia».

Córdoba (Argentina) había 62 casos de lepra. El doctor Sonnuer ha presentado un informe sosteniendo que los mosquitos son propagadores de la lepra. Lo de Marruecos. En los círculos políticos de Francia se asegura que la acción guerrera de España y Francia va contra el Raisuli. Ambas naciones comenzarán sus operaciones cuando dicho bandido pretenda ejercer su autoridad contra los europeos. Estos serán preservados materialmente de los atropellos marroquies. Inglaterra no intervendrá por ahora. Francia y España establecerán avanzadas en Tánger y sus inmediaciones. De este modo se obligará al Raisuli á retirarse hacia la montaña. Están actualmente adoptadas todas las medidas para poner este plan en ejecución, en seguida que las circunstancias lo exijan. El Raisuli permanece, por ahora, quieto. En el Ferrol se han recibido órdenes, disponiendo nuevamente que aplazasen su salida para Tánger las fuerzas de infantería de marina. Se ha averiguado la causa del tiroteo que se escuchó en Melilla hace dos noches. Fué que los leales atacaron á los rebeldes. Los primeros tuvieron en el combate bastantes bajas, entre ellas un caid de gran prestigio. Los leales han recibido refuerzos y se disponen á un ataque decisivo contra las cabillas. El buque Turqui les ha llevado gran cantidad de pertrechos y municiones. Los rebeldes han establecido un cordón de centinelas en los límites del campo español, con objeto de que no se refugien los rebeldes. El Echo de París dice que durante la semana última celebró fiestas la caballería morisca en Tánger. Los partidarios del Raisuli hicieron verdaderas proezas. Un teniente del Raisuli se envalentó tanto por el olor de la pólvora, que intentó á los europeos, especialmente á los marineros franceses que se encontraban presenciando el espectáculo. La Prensa alemana se ocupa preferentemente de las cuestiones marroquies, no mostrando recelos por la intervención franco-española, ya que ambas naciones fueron encargadas en la Conferencia de Algeciras de organizar la policía y velar por el mantenimiento del orden por lo que á los europeos respecta. De Tánger dicen que las tribus montañesas han recibido la invitación del Raisuli para sublevarse si se llevara á efecto la aparición de las tropas extranjeras. En el Congreso. El señor Borés Romero explica su interpeleación sobre los sucesos de Marruecos. Hace historia de las negociaciones anteriores á la Conferencia de Algeciras, para preguntar de donde se deriva nuestro compromiso de andar unidos con Francia, ya que á ello no nos obliga el protocolo de Algeciras. España emprende ahora sacrificios sin tener garantías suficientes de que han de ser respetados sus derechos. Es evidente que se debe respetar la reserva que en esta cuestión delicada quiere guardar el Gobierno; pero también ha de tenerse en cuenta que al Parlamento no se le puede ocultar la verdadera situación del país. El ministro de Estado contesta, excusándose de dar amplias explicaciones por las razones ya expuestas en el Senado al plantearse este mismo asunto. Da las gracias al señor Borés por su discreción al plantear el debate y promete que será más explícito cuando sea discutido el protocolo de Algeciras. El señor Borés rectifica brevemente. El diputado por Barcelona señor Lerroux explica su anunciada interpeleación sobre lo ocurrido en San Vicente de Alcántara con motivo de celebrarse un entierro civil. —Es sobradamente notorio—dice—que el muerto profesó durante toda su vida ideas contrarias á la religión católica. Cuando falleció se presentó en la casa el cura del pueblo, diciendo que el

muerto se había confesado y convertido. La familia, no obstante, quiso que se le hiciera entierro civil, cumpliendo deseos expresados muchas veces en vida por el difunto. El cura se opuso y llegaron á tal extremo las cosas, que una hija del fallecido tuvo necesidad de salir á una ventana para pedir auxilio contra el cura. El cura es culpable del delito de allanamiento de morada y de intentar por la fuerza que se llevase á cabo el entierro católico. Contestó el ministro de la Gobernación, después de intervenir brevemente el señor García (don Jesús). El señor Dávila manifiesta que el vecino de San Vicente se convirtió antes de fallecer; pero lo hizo pacíficamente. (Risas.) En el periodo de ruegos y preguntas se ha producido en el Congreso un escándalo tremendo. El señor Lerroux quiso hablar de lo ocurrido en la Cámara de Portugal para adherirse. Al oír esto los monárquicos se indignaron. Apenas había abierto la boca el señor Lerroux, los ministeriales y la Comisión conservadora lanzaron gritos de fúera! fuera! El presidente quitó la palabra al señor Lerroux, no permitiéndole hablar de ninguna manera. Lo que dice Weyler. El general Weyler ha dicho que no está conforme con las reformas militares del ministro de la Guerra señor Luque, especialmente en lo que se refiere al reclutamiento, manifestando que es preferible que se haga según el proyecto que él presentó hace dos años. Añadió que impugnará el proyecto del general Luque. Negativa. Dicen de Roma que los ministros de Servia, Rumania y Bulgaria se han negado á engalanar sus respectivas legaciones y asistir á la recepción diplomática y banquete de gala que se dará en el Quirinal en honor del rey de Grecia. Viaje. Hoy han ido á Toledo, de donde regresarán el lunes, los señores Maura y Sanchez Guerra.

ESPECTACULOS. Lírico. Función para hoy á las seis y media.—La Revoltosa. A las ocho y media.—La Mazorra Roja, El Puñao de Rosas y El Pollo Tejada (estreno).

Herpes Almorranas, llagas, curáense con la pomada antiherpética BOSCH. Contra Almorranas, exíjase en cada bote el nombre antiherpético. Bote 4 reales. De venta Farmacia J. Valenzuela y Centro Farmacéutico.

APARATOS DE OPTICA Y FISICA. Antigua casa Lasalle, San Nicolás, 31. CERDO CEBADO. En vista de la extraordinaria concurrencia que asiste diariamente á presenciar el enorme Cerdo cebado, su dueño participa al público que ha prolongado su exposición en el mismo merochero Can Blauquet, (Enramadas), hasta el próximo martes, al medio día, último día definitivo que estará expuesto, costando la entrada general, diez centimos, de peseta.

AL LENTE DE ORO. 25 Calle BROSSA 25. Isidoro Bassalle hijo. Gafas Cristal Roca Garantizado y lentes Y DEMAS CLASAS. SE GRADUA LA VISTA—COMPOSTURAS GEMELOS Teatro y campo. ÚLTIMAS NOVEDADES PARA MOLDBURAS CUADROS Oleografías, Grabados.—Santos, Paisajes. PRECIOS SIN COMPETENCIA.

JOVEN de 14 á 16 años de edad, se necesita. Razón Casa Anunciadora, Palacio, 8. Tipo-lit. de Amengual y Mantaner